

REGIONES DE SUSCRIPCION

Céuta.—Un mes
 Provincias.—Trimestre.
 Extranjero.—Año
 America.—CINCO pesos fuertes oro
 Pago directo.

Ptas.

4

90

EL AFRICA

Organo del partido Liberal en esta Ciudad

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

YA ERA RAZON

Decíamos en unos de nuestros artículos anteriores, publicado en primero de Noviembre del año anterior, lo que á continuación repetimos:

«Es muy difícil llevar al ánimo de todos un mismo criterio en las cosas, y librenos Dios de que pase por nuestra idea ese propósito en sentido absoluto.

Vertemos nuestras modestas aseveraciones con la mesura correcta que hemos de usar, al lanzar á la censura de la pública opinion nuestros trabajos, y con la energía de los convencidos por triste experiencia, en los asuntos de que nos ocupamos; para formar criterio exacto á quien los desconozca: y nada más.

Creemos firmemente que Ceuta debe regenerarse en uno de los ramos de su organismo local.

Tal vez el mas importante por cierto, cuando de ello todos nos ocupamos con tanta insistencia é interés.

Esto es indiscutible y á esta justa y loable aspiracion, aportamos los primeros siempre, nuestro concurso incondicional y mas entusiasta y sincero que nadie.

Solamente un loco despechado y maltrécho podrá negarlo, tratando de desvanecer nuestra justa aureola de gloria, que á nosotros solo nos rodea, porque solo á nosotros se debe, el haber colocado la base ó piedra angular de esta nueva era de libertad, paz y progreso de que disfrutamos hoy, y á la que seguirá muy pronto como lógica consecuencia y como complemento á nuestra obra, el encausamiento de la buena administración, galardón que hoy todos se disputan el ostentar cuando ya nosotros cortamos las uñas y el pico al ave de rapiña, que en la casa del pueblo se albergaba como en nido propio, y que hoy despues de haber sido lanzada á escobazos de allí, pretende acometer nuevamente con grazuidos de buitres hambriento é inundo, para hacer presa en el presupuesto de la municipalidad, en la forma acostumbrada, pues no se aviene á tanto tiempo de vigilia y abstinencia.

Hace falta no dejar crecer las uñas al aguila, ya que tan bien cortadas hoy las tiene; siquiera sea por instinto de conservación.

Esperámos con fé inquebrantable llevar al ánimo de todos el convencimiento de que es preciso quemar el último cartucho para no dar un paso atrás que pudiera redundar en beneficio de los que están al acecho, como el astuto moro Valiente para robar una representación, como ya lo intentaron porque de otro modo están convencidos que jamás la ostentarán.

Defendámonos pues, todos, sí, absolutamente todos, unidos y compactos de las asechanzas de esos malvados que ya bien le conocemos.

Por última vez damos la voz de alerta, que ya bastante lo hemos aconsejado á tiempo y quiera Dios que no se arrepientan lagua día

los que han hecho concebir con sus divisiones, ideas de triunfo á ese gigante de carton que estaba ya arrinconado por su impotencia.

Por nuestro propio decoro hace falta que no permitamos que inconscientemente dignos ciudadanos, sirvan otra vez de escabel á esa gaceta y caigan en la red de inmundas cadenas de las que nadie escapó con honra ni provecho.

Buena administración, PAZ, LIBERTAD Y PROGRESO, es lo que queremos, para la Ciudad bella, la Ciudad querida de sus honrados hijos, la Ciudad idolatrada de sus buenos convecinos.

¿Que hicieron de ti hermosa matrona, en el transcurso de tantos años, esos otros hijos desnaturalizados?

¡Explotar tu hacienda y vilipendiar tu nombre dando lugar á que corra de boca en boca sin crédito y sin prestigio!

Alza tu hermosa frente, Céuta noble, leal y fidelísima; desecha ese tinte de tristeza que hace tanto tiempo se marca en tu semblante, y amparando en tu seno á todo buen patriota, ayúdales y alientalos para que puedan luchar y contribuir á tu salvación y que vuelva á tu rostro aquella sonrisa de alegría constante y la expansión el bienestar y la hermosa fraternidad, sea otra vez para tus moradores el complemento de felicidad, como lo era en épocas mas dichosas.»

Si, ya era razon de que honrados ciudadanos abandonando el bienestar de sus tranquilos hogares, sacrifiquen algo por el pueblo en que vivimos y se administre nuestra hacienda en la forma honrada que hoy se hace.

Ya era razon, que no se permita á respetables ciudadanos, que obsecados ó mal imbuidos caigan en la red que tan hábilmente les tienden esos políticos maquiabelos que constantemente fabrican la tela de Penélope para ver si consiguen con la careta de agenos prestigios de espíritus cándidos, destruir nuestra obra noble y desinteresada que marcha progresivamente hacia el bien comun y poder así continuar la de ellos, hoy paralizada, cosa que redundaría en perjuicio de sus repletos é insaciables bolsillos, y esto es delito que no perdonan jamas esos Señores de orca y cuchilla. (Sic).

Hora es ya, que no tengan eco ni prevalezcan como en otro tiempo, egoístas ambiciones, y marchando por el camino de la verdad, no se admitan imposiciones de nadie y conociendo bien determinadas tendencias de esos absorventes mal avenidos, se rechacen con energía, absurdas pretenciones, imponiéndose de grado ó por fuerza la justicia y la razon unico medio de poder conseguir muy pronto esa paz verdadera que hace tanto tiempo todos ambicionamos.

CONGRESO AFRICANISTA

Los centros Comerciales Hispano-Marroquíes proyectan la celebra-

cion de un Congreso Africanista que se celebrará en Madrid, una vez terminada la Conferencia de Algeiras.

Para ello se necesita el concurso de todas las entidades mas directamente interesadas en los asuntos de Marruecos y particularmente de nuestras posesiones de Africa, á cuyo fin solicitamos su adhesion, como tambien la de toda la prensa de España y Africa que se preocupa de nuestros intereses en el vecino imperio.

Ha llegado el momento de que el pais levante la voz para trazar el camino que hayamos de recorrer, indicando al Gobierno las leyes que considera indispensables, de caracter práctico y basadas en el espíritu moderno, para facilitar la expansion de nuestro comercio y lograr en Marruecos una influencia real y positiva.

Necesitamos mercados, una vida comercial más activa é intensa; de bemos buscar lo que tenemos muy cerca, casi á nuestra vista, para que los negocios mercantiles de Marruecos no sean, como hasta aqui, patrimonio exclusivo de las demas naciones.

Oportunamente se publicará el cuestionario que ha de ser objeto de las deliberaciones del proyectado Congreso, limitandonos por hoy á rogar á cuantas entidades esten dispuestas á secundarnos en tan patriótica empresa, se sirvan dirigir su adhesion al Excmo Sr. Don Eduardo Saavedra, presidente del Centro Comercial Hispano-Marroquí de Madrid.

Una vez recibidas, se formulará el correspondiente cuestionario para que puedan informar sobre el mismo las entidades ó personas interesadas.»

Con mucho gusto acogemos tan patriótica idea y desde luego nos adherimos á ella, de forma incondicional, puesto que consideramos la celebracion del Congreso africanista de gran utilidad para la defensa de nuestros intereses en Marruecos.

LA JURA DE BANDERAS

El Jueves se celebró en el Llano de las Damas el solemne y trascendental acto de la Jura de banderas, el mas grande y patriótico acontecimiento que se registra.

A pesar del tiempo crudo que reino, acudió al mismo un inmenso público que rodeaba el altar donde se dijo la misa, el cual estaba artísticamente decorado con trofeos militares sobresaliendo en el centro la imagen de la Sta. Virgen Maria. Patrona de España y su Ejército.

Terminada la misa, se procedió al solemne acto de la jura

El Capellán á la izquierda de la bandera y un Jefe militar á la derecha, tomaron juramento de fidelidad á los nuevos reclutas, los que contestaron estar decididos á derramar su última gota de sangre en defensa de la querida Patria.

Despues que besaron los nuevos defensores la cruz formada por la

bandera y la espada, pasaron por debajo de la bandera, lo cual indica que la patria los acoge bajo su proteccion.

Terminado esto, desfilaron las tropas ante el Gobernador Militar regresando á sus respectivos cuarteles.

El acto del Jueves fué conmovedor y solemne en verdad. A el acudió la primera autoridad, el Ayuntamiento, comisiones de todas clases, los colegios de enseñanza y como hemos dicho anteriormente un nutrido público.

Ideales regeneradores

BIBLIOTECA

A la carta que de V. la entusiasta de la idea, de crear en Ceuta una Biblioteca popular, recibí hace algun tiempo, animándome á volver sobre el tema que desarrollaba en mi artículo «España intelectual», han sucedido otras cariñosas y valientes de ilustradísimos amigos respetabilísimos para mí, por su vitalidad cerebral, los cuales con una galanteria excesiva, me declaran «iniciador de la mas noble empresa, que en el palenque literario defiendan hombres amantes de la cultura.»

Halagüenos Adjetivos á un lado—los cuales no merezco y solo á título de amistad salen de los puntos de la pluma, lo cierto es que continuo en mis treces de seguir desde estas columnas, propagando la idea de crear en Ceuta una Biblioteca popular, que es el medio mas eficaz de continuar en el cerebro de los hombres, la accion educadora de la escuela.

Las Bibliotecas populares son escuelas-complementarias y su establecimiento debiera ser obligatorio: como esto no es así, desgraciadamente, debemos corregir esa deficiencia, creandolas por nuestra iniciativa particular. Y para evitar exclamaciones de extrañeza de los pesimistas que á todo salen con «la falta de dinero»... «imposibilidad de grandes desembolsos» les diré que la creacion de estas Bibliotecas son de economia suma.

Veamos: no hace falta mas que un local con dos grandes habitaciones: una para sala de lectura y otra para la colocacion de los libros en sus estantes correspondientes. Un par de habitaciones mas, para oficina del bibliotecario y taller de encuadernacion y ya tenéis el templo de las letras construido. ¿Es esto mucho? ¿cuanto mas se gasta inutilmente en cosas menos provechosas!

El Municipio, las sociedades, todos estan en la obligacion de ayudar y dirigir esta noble empresa, pidiendo subvención al Gobierno análogamente que se hace para otros fines tan importante cuanto mas que este.

Dirán los pesimistas: ya tenemos un local que el municipio cede: ya tenemos un par de Bibliotecarios que el Estado subvenciona: ya tenemos, empleados y mozos, que el mismo Municipio, destina para la limpieza y conservacion de ese tem-

p'o de arte, pero y los libros, que es lo principal, lo indispensable vamos a pedirlos tambien al municipio? Golleries, utopias, amigo regenerador!

¡Cá! los libros con ser lo prístino es lo mas secundario.

Ceuta es un pueblo culto: un pueblo instruido: un pueblo amante de su engrandecimiento y de su regeneracion. . . y crean ustedes amigos: mio que un pueblo, que se asocia para regalar juguetes a los niños pobres siendo esto una cosa tan nimia, se debiera asociar del mismo modo, para enriquecer con sus donaciones las estanterias de una biblioteca donde han de saborear manjares literarios sus mis hijos.

Hoy el libro cuesta poco. Ediciones económicas le ponen al alcance de todo el mundo. Yo no tengo un céntimo; no tengo mas que un desprecio muy grande por la moneda-enferma ó sana y con todo una docena de volúmenes de mi propiedad, irian á engrosar las joyas valiosas que otros cedieran.

No cejemos en la idea. Asociémonos moralmente (nada mas) prometamos aunque no sea otra cosa, no perjudicar la obra, tachando de loco y visionarios á los que piensen llevarla á cabo y con tiempo y voluntad. . . Ceuta tendrá su Biblioteca Popular.

¿Nadie acude á mi llamamiento? Nadie quiere contribuir con su ilustracion ó demostrar al pueblo lo que es bueno y que dicho por mí (mal por su puesto) no llega á lo hondo?

Espero que sí. Y pluma en ristre, espero á los entusiastas para hacer que la idea tenga cuerpo.

No mas cartas particulares animando. No mas felicitaciones por las ideas concebidas.

¡A la prensa! á la prensa; aquí os aguardo

RAFAEL GIBBERT

Ferrocarril Marroquí

El señor marqués de Camarasa, que es persona de acendrado patriotismo y de accion eficaz, ha tenido un pensamiento original y por todo extremo interesantísimo, que ha expuesto en el Ateneo de Madrid con elocuente palabra y gran claridad de conceptos el doctor catedrático de la Universidad Central D. Manuel Antón.

Trátase de un ferrocarril internacional que, partiendo de Ceuta, llegue al puerto francés de Dakar, pasando por Tetuan y Alcazar-Kivir, por las llanuras marroquíes, la costa occidental del Sahara (donde esta la de Rio de Oro), por la costa del Senegal.

Este ferrocarril tendria un desarrollo de unos 3.000 kilometros, y como la travesia de Dakar á Pernambuco puede hacerse en tres dias, si el proyecto se realiza podrá irse desde Paris á America en menos de una semana.

España tendria entonces importancia extraordinaria porque seria el paso obligado de Europa á America; las islas Canarias ganarian mucho con esta obra importantísima y los territorios del Muni tendrian un valor que nadie habia podido sospechar hasta ahora.

S. M. el Rey y otras personas de la familia Real, tienen ya noticia de este magnífico proyecto, algunos hombres políticos tambien la tienen, y en cuantas personas acudieron al Ateneo, despertó el pensamiento, grandísimo y excepcional interes.

Algunos hombres de ciencia han aceptado la tarea de explicar y de vulgarizar la idea, y la próxima

conferencia estará á cargo del ilustre coronel de ingenieros, Sr. Marva.

La sesion estuvo presidida por un ayudante de S. M. el Rey, y el público acogió con repetidos aplausos la notabilísima exposicion del pensamiento, que con tanta elocuencia hizo el señor Anton.

Municipalidades

Por conducto seguro nos consta, que el gobernador Civil de la Provincia, protestó y dijo pondria remedio, para que en lo sucesivo la autoridad del Alcalde sea respetada como merece, y por tanto se mantenga el principio de autoridad en la casa del pueblo.

Al efecto, como único Jefe del Ayuntamiento, dictó medidas enérgicas (segun la misma autoridad) encaminadas al buen orden entre los Concejales.

En la última sesion municipal, se dijo por algun Concejál de oposicion, que el guardia municipal recién nombrado y que presta sus servicios en el Matadero, era menor de edad.

Informados por quien corresponde, diremos, que dicho individuo tiene 19 años cumplidos y si la Pátria reclama á esa edad á sus servidores, por creer con mucha razon que es la edad en que el hombre puede prestar sus buenos servicios, no sabemos porqué ese señor Concejál que se opone á todo en gran parte, ha de protestar porque el Alcalde nombre servidor del Municipio á un español que cuenta con dicha edad.

Por la primera autoridad Municipal, se dictó ordenes en la última sesion, encaminadas á evitar toda clase de tumulto, ni alboroto en la Casa del Pueblo, á donde no hay duda concurre entre el respetable público que asiste á las sesiones, elementos alborotadores.

Al efecto, ordenó que la guardia municipal prestara servicio en aquel recinto, colocándolo á la entrada del salon de sesiones una pareja, otra en la puerta y el resto distribuida por la escalera, corredores y patio del local.

Hubo Concejál que protestó de ello, á lo que contestó el Alcalde que, «se fueran acostumbrando, pues que en todas las sesiones habria de repetirse tales medidas» encaminadas á guardar el orden en aquel respetable lugar.

Nosotros aplaudimos la medida del Sr. Alcalde, siquiera sea tan solo para evitar en parte, que se reproduzcan dentro de la Casa del Pueblo, las escenas que se representaron en la penúltima sesion muy lamentables en verdad.

En vista del estudio hecho con detenimiento sobre el alumbrado eléctrico por una comision nombrada al efecto, se acordó no abonar á la empresa de la luz eléctrica que lo es, la «élebre sociedad en liquidación, «García, Cerni, Rive-ro y C.^{ta}» (sociedad quebrada por la mucha electricidad aplicada) la cuenta del alumbrado extraordinario que presenta ascendente á 600 y picos del ala, mensualmente.

Por la Alcaldía y á propuesta del celoso Inspector Municipal de Sanidad Civil, se han pedido á Madrid con urgencia, tubos de finfa—vacuna para seguir las vacunaciones y revacunaciones, en vista de los casos presentados de viruela.

EL GENERAL BERNAL

Ayer llegó procedente de Madrid, el nuevo Teniente General, hasta hace pocos dias Gobernador Militar de esta Plaza. Excmo. Sr. Don Francisco Fernandez Bernal.

Al tener «EL AFRICA» el gusto de saludarlo, dá asi mismo á tan ilustre y bizarro militar la enhora buena mas cumplida por su ascenso tan justo como merecido, deseándole de corazon todo género de felicidades en su elevado cargo al distinguido soldado uno de los mejores de nuestro Ejercito.

Justa aclaracion

Hay asuntos de los que no debe ocuparse la prensa que se precie de seria, velando con correcto proceder, por el propio decoro, el del pueblo donde se sostiene y el de colegas dignos y respetables y haciéndose cargo de su verdadera mision, no tratar de cosas, que por su índole y circunstancias deben ser rechazadas por quien se precie de ostentar condiciones necesarias para representar dignamente un periodico.

Después de lo expuesto, vamos á referirnos á la alusion que «Defensor de Ceuta» hizo en su número del sábado anterior, respecto al pago de los coches, que el Ayuntamiento de esta Ciudad, puso al servicio del Excmo. Sr. Duque de Almodovar del Rio, presidente de las Conferencias de Algeciras, y á la de respetables personalidades, que le acompañaban en su reciente viaje á esta Ciudad y Plaza entre los que figuraban, el Diputado á Cortes por este distrito, Sr. Garcia Guerrero, é ilustrado periodistas que nos honraron con su visita.

Anunciada esta, oficialmente á nuestras Autoridades, el Alcalde ordenó que un coche con lacayos que ostentaban las insignias de ministro, tirado por el mejor tranco; estuviera en el muelle á disposicion del Sr. Ministro, y cuantos fueran necesarios, á la de su distinguido acompañamiento.

El Gobernador Militar de la Plaza, que pasó á bordo del buque de guerra, á recibir al ilustre visitante, después de tributarle los honores que corresponde á la alta gerarquía del viagero, ofreció á este, el coche del gobierno Militar, el cual ocupó el Duque de Almodovar, el que para él estaba dispuesto el Sr. Garcia Guerrero, y cuantos fueron necesarios se pusieron al servicio de los demas distinguidos turistas.

Todos pudieron observar al Director del «Defensor de Ceuta» ocupando tambien con periodistas los mejores coches como así mismo su hermano y varios amigos de ambos que no sabemos con que titulo consiguieron entrometerse.

Presentada tan de buena fé, al Ayuntamiento, la cuenta de gastos de coches, al servicio de los referidos viajeros, esta fué rechazada no queriendo acordar su pago, por considerarlo ilegal el concejal Sr. Bayton, y algunos otros señores del municipio.

Y callando nosotros detalles que nos impide el publicarlos, tan solo la idea que tenemos formada de lo que es nuestra mision en el estado de la prensa, dejamos al tribunal de la opinion pública, el que juzgue ahora una vez mas al Director del mal llama-

mado «Defensor de Ceuta» por su forma nebulosa de dar la noticia que le informó un amigo, é insertando el suelto de que hacemos referencia en la forma indicada anteriormente.

ELECCIONES

Mañana tendra lugar la eleccion de un Diputado Provincial por este distrito.

Tan solo se presenta un candidato que segun nuestras noticias es el Sr. Don José Luqué y Beas, asi pues es seguro el triunfo del mismo.

Don José Luqué y Beas, es un notable abogado muy respetable en Cádiz donde habita y aunque no es vecino del distrito, pero conoce detalladamente al mismo estando impreso de las necesidades de los pueblos del campo de Gibraltar y de las de Ceuta, motivo por el cual, creemos ha de interesarse por ellos, alla en la Diputacion.

Siempre hemos sido partidarios de que estos cargos fueran ocupados por personas que pertenecieran al distrito, pues parece que así es mayor el interes que despliegan por sus pueblos, pero al no ocurrir ahora esto, nos congratulamos de que la eleccion recaiga en Don José Luqué y Beas, hombre serio y de prestigios que dada su vasta ilustracion y como ya hemos dicho conocimiento del distrito, nos hace concebir la esperanza de que sera fiel defensor de los pueblos que le dan sus votos.

Que sirva de ejemplo

«Autoridad discutida no es autoridad»
CANALEJAS.

Estas hermosas palabras no hace muchos dias fueron pronunciadas en el Congreso por el Duque hombre público, actual Presidente de aquella alta Cámara en ocasion en que se queria discutir su autoridad.

Y en efecto el prestigio y el buen nombre de cualquier autoridad queda arrojado desde el momento en que se deje discutir esta, y come entonces no habria forma posible de ejercer la autoridad, de ahí que el eminente orador democrata sostenga con muy buen criterio las palabras dichas en momentos de grande oportunidad.

Y si esas palabras son acojidas en el Congreso con muestras de aprobacion por todos los allí reunidos, quedando por tanto convencidos de la verdad ¿Tendrá despedido criterio el que opine lo contrario á las teorías implantadas por el gran juriscónsulto?

Convengamos en que la autoridad: por aquello de ser la encargada de hacer prevalecer la ley; no puede ser discutida; Y si no puede ser discutida, menos debe ser atropellada, ó injuriada.

Claro que contra los desafueros ó torpezas que cualquier autoridad cometa, tambien las leyes previenen los castigos, á que ha de someterse, pero esto no quiere decir, que deje de obedecerse lo que la autoridad ordene está bien ó mal hecho, ni el deber que tenemos de acatar cuanto determine en el acto.

Y esto es lo que no quieren comprender los que por encima de la autoridad quieren hacer prevalecer sus criterios por fuerzas, sin guardar la obediencia mas ciega que las leyes dictan al tratar de estos casos.

Las palabras del Sr. Canalejas deben tenerse muy en cuenta por cuantos creen que á aquella se le puede tratar de cualquier forma.

Y si no fuera así, ¿Cómo sostener el principio de autoridad?

De útil enseñanza nos resultan tan hermosas frases, que como ya decimos, han sido acogidas no solamente por aquellos congregados sino por casi todo el país que las aplaude en extremo.

Sirva de ejemplo

NOTICIAS

Gobernador Militar

En breve tomará posesión de su cargo el nuevo Gobernador Militar de esta Plaza, Excmo. Sr. Don José Alvarez Sotomayor.

Periodista á Canarias

Nuestro buen amigo el ilustrado periodista Sr. Betegon redactor especial de la Epoca en Algeciras, marchará á Canarias para informar á su periódico del viaje regio.

Viage en Globo

Por conducto seguro, sabemos que en la primavera harán un viage en globo desde Madrid á Cádiz, ciertas personas caracterizadas mas amantes de esa clase de sport. Quizás le acompañe algun conocido periodista.

Robo de redes

Por un Sr. Juez militar de esta plaza, se cita, llama y emplaza, á los moros autores del robo de unas redes que dejaron algunos marineros en la playa del Tarajal.

Cinematografo

Segun nos dicen, en breve comenzará á funcionar en esta Plaza, el cinematografo que se exhibe en el Teatro principal de Algeciras.

Coronel de Ingenieros

Saludamos al nuevo Coronel de Ingenieros Jefe de esta Comandancia exenta, Don Fernando Rincacho, el que llegó hace pocos dias acompañado de su familia.

Notables artistas

La muy aplaudida Compañía de versos, que dirige el notable primer actor Sr. Tallavit, debutará en el Teatro de Variedades de Algeciras en la primera quincena de Abril.

Ha sido contratada por quince funciones

Niña enferma

Continua mejor, la niña de nuestro querido amigo, el Achivero de este Ayuntamiento Don Cayetano González Novelles. De veras nos alegramos.

Casamiento

En la Iglesia de los Remedios se efectuó el día 21 del corriente el enlace de la simpática Señorita Doña María López Sierra, con el honrado artista Don Antonio Fernandez Layos.

Dichos contrayentes fueron bendecidos por el Ilustre Magistrado de esta Diócesis Don Antonio Ferrari asistiendo al acto los padres, familias y amigos de ambos desposados.

«EL AFRICA» envía á tan feliz pareja la enhorabuena y le desea una eterna luna de miel.

Matrimonio

En breve contraerá matrimonio una joven bella y elegante perteneciente á conocida familia de Cádiz, con un futuro comerciante muy joven tambien, y que habla varios idiomas.

La boda no sabemos en que Iglesia se efectuará.

Invitación

El Excmo Sr. Gobernador Civil de la Provincia, ha tenido la atención de invitar al Sr. Alcalde para que asista á la Capital con motivo de la llegada del Rey, cosa que nuestra autoridad municipal no ha podido hacer contra su deseo, á causa de no haber tiempo material para ello, dada la situación geográfica de nuestro pueblo.

Cambio de Presidencias

Por haber presentado Don Diego Villalva la renuncia del Cargo de Presidente de la Mesa de la 2.ª Sección para la elección de un Diputado á Cortes que se celebrará mañana en esta Ciudad, han sido corrido los puestos como marca la ley, resultando que Don José Delgado Camacho tercer Teniente presidirá la 2.ª Sección; Don José Barba Baez, la tercera y Don Juan Raggio Salguero la cuarta.

Ascenso

Han sido ascendidos á los empleos inmediatos, los funcionarios del Cuerpo de Penales Don Fermín Diaz, Don Manuel Criado, Don Francisco Barrios y Don Antonio Aranda.

Tambien han sido agraciados con el ascenso Don José Quintas Don Alredo Moreno, Don Jeronimo Cruz y Don Antonio Jimenez. Enhorabuena

¿Que hara?

Desde hace tres dias se encuentra un torpedero inglés en la bahía sur.

Dicho barco realiza viages por toda la parte de costa marroquí desde Castillejos hasta Tetuan, fondeando cerca del «Agujero» cuando termina dichos viages.

El ilustrado y activo empleado del Cuerpo de Correos Don Antonio Perez Caballina, ha marchado á Sevilla hoy acompañado de su familia.

Así se hace

El día 26 segun nos dicen comenzará el Avuntamiento á pagar el personal y demas atenciones del corriente mes.

Así se administra, y aun cuando esos obstruccionistas ya conocidos critiquen, todo el pueblo aplaude la marcha administrativa que hoy se observa.

El Juan Cuntmchan

Esta mañana llegó á nuestro puerto el vapor español «Juan Cuntmchan» de la compañía de los Macindros.

Dicho vapor trae ciento diez toneladas de cargo para este Comercio Alir á atracar al muelle del Comercio no lo pudo realizar, no sabemos si por el mucho calado ó por la Zapata que existe en dicho muelle que muy bien puede haberle perjudicado al quedar la marea vacía, por cuyo motivo se vió precisado á practicar la descarga por la bahía.

Periodista

Muchos de los periodistas que vinieron á Algeciras de las diferentes Naciones, se han marchado de dicha poblacion en vista de la

marcha tan lenta que llevan los asuntos de la Conferencia.

Comision del Mercado

Es sin duda una de las que mas trabajan pues diariamente se re- pesa y se vigila en el Mercado, dando con ello prueba de la actividad y celo de esos Concejales que forman la citada Comision, la cual preside el tercer Teniente de Alcalde Don José Barba Baez.

La calumnia

Bien conocia á los miserables el famoso Maquiavelo, cuando exclamaba:

Calumnia, que algo queda. Por supuesto que el calumniador es el ser mas ruin que exista sobre la tierra.

Repugnante es el crimen, asqueroso el delito, pero tiene el inmenso bien de que se puede castigar.

Con el calumniador es muy difícil que pueda seguirse ese procedimiento porque se esconde en las nieblas, pone en movimiento á seres inconscientes que le sirve de alma y Cuando ha realizado el mal se sonrie satisfecho juzgandose en la impunidad.

Pero si se descubriese al calumniadora que juega con las honras ajenas ya que no puede jugar con la suya, porque no la tiene tampoco se encuentra al hombre, y no cabe ni aún el recurso de escupirle, porque hasta se envilece con ello la saliva.

Conocemos á calumniadores, falsos, hipócritas, miserables, que en gañan á su Dios, si tuvieran Dios, á su partido: á sus socios; si fuesen industriales; sus amigos si tuvieran amigos.

Es para nosotros tan despreciable el que calumnia, tal asco nos inspira, que casi le tenemos lástima, como lástima hay que tenerle al reptil que se arrastra por los suelos.

Ya hablaremos de calumniadores, si nos lo permite la magnitud del desprecio que nos inspiran.

JUQUETES

Surtido inmenso y variado se acaba de recibir, desde los de mas ojo, á los mas humilde, en caballos, vacas, toros, muñecas y pepones de todas clases y tamaños, tamborres de lujos, teatros de sombras, loterías, caja postal, carpintería, estrados, rompe cabezas de cubas y letras, carretillas, sables, escopetas, cajas pinturas, pianos armónicas, linternas mágicas é infinidad de clases y tipos imposible detallar por su gran abundancia: desde cinco centimos hasta cincuenta pesetas pieza.

José Saavedra=Cádiz

Recomendamos por su gran utilidad la pasta sable, para la limpieza de toda clase de latas y metales, á diez centimos pastilla.

AVISO

Las conservas de la fabrica de los Señores Romeu y Coriat, se expenden al ppr mayor, en el despacho de los Sres. Coriat Hermanos, Calle de Gomez Pulido, número 24.

Pianos é instrumentos de musicas
Las fabricas de Ortiz 1.º Causó Mateura y C.ª, Plaza, Krausy y Cousin ofrecen en inmejorables condiciones de venta y á plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representante en esta plaza Soberania Nacional, 62.

Muy conveniente

A todos los que padescan de bilidad ó caída del cabello, recomendamos por sus resultados maravillosos el uso del

«QUINA RHUM ANTISEPTICO» á pesetas 4 el litro.

Agua de Colonia riquísimas, corriente, superfina, á la violeta y al Jazmin á pesetas, 2,50, 5, 6,7, litro; todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Savedra Cauta General Moreno 12.

Manuel Delgado

- General Moreno 7.-

Horas de despacho de 11 á 14 para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extrangero

Giro económico comercial

LA PRIMERA

RESTAURANT

DE

José Trujillo

Un nuevo comedor amplio y perfectamente surtido, ofrece el dueño de tan acreditado establecimiento, á los forasteros que nos visitan frecuetemente y al público en general.

11 GOMEZ PULIDO 11.

MERCADO

Precios de la semana

	Ptas
Carne de Vaca de 1.ª Kilo.	1 54
» . . . » 2.ª . . . »	1 24
» . . . Jabali . . . »	0 90
» . . . Carnero . . . »	1 40
Carne . . . Cerdc . . . »	1 70
Harina »	0 50
Habichuelas. »	0 70
Garbanzos. »	0 70
Arroz. »	0 60
Patatas »	0 20
Azucar »	0 80
Café »	3 00
Tocino. »	1 60
Aceite. Litro	1 50
Petróleo »	0 65
Vino tinto. »	0 50
Vino blanco »	0 80
Conejos Pieza	0 70
Gallinas » id »	1 50
Pollos » id »	1 50
Perdices » . . . »	1 00
Carbon Arroba	1 00
Huevos Ciento	9 pts

Imp de Garcia de la Torre

La Ultima Moda

publica en el número 926 (22 Noviembre de 1905) 38 elegantes modelos de trajes y sombreros de Otoño. Con las respectivas Ediciones re parte un Figurin acuarela, un pliego de novela, una Hoja de labores femeniles, y un patrón cortado.—**PRECIOS:** cada número 1.ª 2.ª Edición, 25 céntimos.—Completa, 40.—Trimestre 1.ª ó 2.ª Edición, 3

ptas.—Completa, 5.—Velazque, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra

Alrededor del Mundo

Se publica un dia antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y exactitud. 16—General Moreno—16.

ANUNCIOS

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia Oádir, calle Morgia núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos. Plas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68
Total. Plas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66 631,740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de dos primas mas reducidas que en cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Oádir, Sres. Blond Hermanos

Ultramarinos y Coloniales.

17 - GENERAL MORENO NÚ 17

PRECIOS • Sin competencia

JUAN ACEVEDO PONCE

CONFITERIA Y PASTELERIA

DE **ANTONIO DE MAQUEDA**

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos.

Gran surtido en jamones, salchichon y empujados,

44. Soberania Nacional 44

PURIFIQUE VD EL AIRE PAPEL DE ARMENIA



quemando el mejor de los DESINFECTANTES. En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**. Venta: Farmacia, Droguerías y Perfarías. POR MAYOR: GEBRUA Y C. S. A. R. C. — FRANCISCO FLORE. — Cirujano Dentista — Gen eral More no n.º 8 — Céut —

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada.

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda-clase de **INDIGESTIONES DEL TUBO DIGESTIVO**, **VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍPICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS, CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS, REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL.**

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de

Con x ciudad y prontitud se afeita y corta el CABELL — GOMEZ PULIDO (REBELLIN)—22